

# Vecinos acusan trabajos mal hechos tras el nuevo desborde del Andalién

Afectados del sector Santa Rita apuntan a autoridades tras salida del río que volvió a dejar sus casas inundadas.

Cristian Aguayo Venegas  
 cronica@estrellaconce.cl

**R**esidentes afectados del sector Santa Rita reclamaron contra la Municipalidad de Concepción y a la Dirección de Obras Hidráulicas debido a trabajos que se realizaron en el río Andalién, cercano a su comunidad, entre la inundación de junio y la de ahora, asegurando que estos no fueron bien realizados y favorecieron a que el desborde de este jueves fuese más potente y llegara más rápido a algunas casas.

“Acá el río se desbordó y ya entró el agua a algunas casas, quedó la escoba. Estamos juntándonos todos, en una de esas, para salir a protestar porque tuvieron un mes para hacer algo y nada”, señaló Cristian Hunter, vecino del sector Santa Rita.

“Pudieron haber venido a tirarnos un poco de material para que esto no se saliera repentinamente y no hicieron nada. La municipalidad vino a limpiar el río y nos dejaron toda la basura acumulada y esa el río se la llevó toda otra vez”, detalló, asegurando que “sacan un poco de basura y la dejan a orilla del camino tapando hasta el tránsito de los vehículos.



SEÑALARON QUE EL AGUA LLEGÓ MÁS RÁPIDO QUE LA VEZ PASADA A LAS CASAS DEL SECTOR.

El trabajito que hicieron. Vinieron dos horas, nos dejaron la escoba, toda la basura, ese fue todo el trabajo”, aseguró.

“La verdad es que es una situación molesta, me quedé dormido a las siete de la mañana por toda esta situación, tengo dentro de mi casa medio metro de agua, y eso también es por los trabajos de los tipos de la Direc-

ción de Obras Hidráulicas (DOH)”, agregó con indignación. “Vinieron a hacer la embarrada aquí donde vivía tranquilo y feliz, ellos me dejaron la embarrada, esa es la verdad de las cosas, me sacaron el muro que tenía de contención, y ahora tengo un problema muy grande con toda el agua”, cerró.

Bajo la misma línea, Marcela Alvarado, tam-

bién del sector, sostuvo que “la DOH hizo una limpieza y un muro de arena que se llevó la inundación pasada de junio y nos dejó las casas y patios llenas de barro cuando bajo el agua”.

“Ahora cuando supieron de las alertas y que iba a llover mucho llevaron sacos de arena (200) y unos nylon para hacer unos muros de contención, pero la

“**Pudieron haber venido a tirarnos algo de material para que esto no se saliera y no hicieron nada”.**

Cristian Hunter, vecino

distribución de esto no fue equitativa por parte de los vecinos”, explicó.

“Lo que no hemos visto acá es la ayuda del gobierno o la DOH, que con la limpieza del río, entre comillas, creo que hicieron que el caudal llegara mucho más fuerte y saliéramos más afectados”, sentenció.

#### AUTORIDADES

Desde la dirección de Obras Hidráulicas expresaron que “respecto al puente en Santa Rita, dicho puente no es de tuición del MOP. Los trabajos ejecutados por la DOH fueron de carácter preventivo”.

“Estos fueron efectuados durante el primer trimestre de este año y se trató de perfilamiento del cauce y desembanque del río; todo antes del frente climático que afectó a la región”, cerraron.

En tanto, a través de su Dirección de Gestión de Riesgos y Emergencias, la Municipalidad de Concepción informó que “unidades logísticas de esta dirección en los monitoreos constantes que se realizan en el sector se identificó que había una gran cantidad de troncos y ramas que afectaban el caudal del río Andalién a la altura del puente de Santa Rita”.

“Por ello el jueves de la semana pasada se realizó un operativo de gran envergadura, que implicó la intervención de las unidades de Servicio a la Comunidad y área forestal con maquinaria y personal, efectuando labores de despeje del caudal que legalmente le corresponden a la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas”, añadieron.

“Asimismo, desde el municipio se enfatizó que constantemente se realiza monitoreo a esa zona ribereña y a las cercanías del Puente 1 de manera preventiva, en especial cuando se declaran alertas por sistemas frontales y previo a las lluvias se hizo entrega de más de 200 sacos de arena y nylon para que los vecinos pudieran instalar en el borde del río”, concluyeron. ☺